



Consejo Económico y Social

Distr. general
17 de mayo de 2024
Español
Original: inglés

Comité de Expertos sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial

14º período de sesiones

Nueva York, 7 a 9 de agosto de 2024

Tema 4 del programa provisional*

Contribución de los comités regionales a la agenda mundial de información geoespacial

Contribución de los comités regionales a la agenda mundial de información geoespacial

Nota de la Secretaría

La Secretaría tiene el honor de señalar a la atención del Comité de Expertos sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial el informe preparado conjuntamente por los comités regionales de la Iniciativa de las Naciones Unidas sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial para África, las Américas, los Estados Árabes, Asia y el Pacífico y Europa sobre el fortalecimiento de las capacidades de gestión de la información geoespacial y la toma de decisiones en ese ámbito para los Estados Miembros y sobre la contribución de los comités a la agenda mundial de información geoespacial. El informe estará disponible, únicamente en el idioma en que fue presentado, en el sitio web del Comité (<https://ggim.un.org/meetings/GGIM-committee/14th-session/>). Se invita al Comité a tomar nota del informe y a expresar sus opiniones sobre el funcionamiento, los logros y los planes de los comités regionales para el futuro.

Resumen del informe

En su 13º período de sesiones, celebrado del 2 al 4 de agosto de 2023, el Comité de Expertos adoptó la decisión 13/102, en la que felicitó a los cinco comités regionales por su labor y sus logros durante el intervalo entre períodos de sesiones, incluida la organización de sus reuniones plenarias anuales entre 2022 y 2023. El Comité reconoció los esfuerzos de los comités regionales para fortalecer la participación y la armonización entre las cinco regiones. El Comité reconoció también el compromiso activo de los comités regionales y de las comisiones regionales, con las aportaciones de las partes interesadas pertinentes de las cuatro redes temáticas, de seguir apoyando a los Estados Miembros mediante la facilitación de foros en los que sus representantes puedan reunirse, debatir y colaborar con miras a la aplicación de los marcos mundiales del Comité y alentó a los Estados miembros a seguir contribuyendo y aprovechando las posibilidades que ofrece el Comité para debatir,

* E/C.20/2024/1.



coordinar y mejorar la disponibilidad y el uso de la información geoespacial, incluidas las observaciones de la Tierra, en todas las regiones. El Comité alentó además a los representantes de los Estados Miembros de las regiones y a las Presidencias o los representantes de los comités regionales a asistir y contribuir activamente a esas reuniones plenarias.

En el informe, en virtud de la decisión 13/102, en la que el Comité de Expertos reconoció los esfuerzos de los comités regionales para fortalecer la participación y la armonización entre las cinco regiones, los comités regionales informan al Comité de su reunión en paralelo al 13^{er} período de sesiones del Comité y de su decisión de celebrar una reunión de Presidentes de los cinco comités regionales. La reunión se celebró el 7 de noviembre de 2023 en Bali (Indonesia), durante la 12^a reunión plenaria del Comité Regional de la Iniciativa de las Naciones Unidas sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial para Asia y el Pacífico. En la reunión, los participantes acordaron lo siguiente: a) que los comités regionales se reunirían en persona al menos dos veces al año: una reunión se celebraría durante el período de sesiones anual del Comité cada mes de agosto en la Sede de las Naciones Unidas y un comité regional acogería la otra reunión, de forma rotatoria, durante su reunión plenaria anual; y b) que los comités regionales se coordinarían para preparar su informe conjunto al Comité en relación con el tema 4 del programa. A este respecto, se nombró al Comité Regional de la Iniciativa de las Naciones Unidas sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial para Asia y el Pacífico para coordinar la preparación del informe conjunto al Comité en su 14^o período de sesiones. Esa tarea recaerá posteriormente en otros comités regionales, de forma rotatoria.

El informe conjunto de los comités regionales está dividido en seis secciones: a) introducción; b) actividades y logros entre períodos de sesiones de los comités regionales; c) reuniones plenarias de los comités regionales; d) asociaciones y colaboraciones interregionales; e) observaciones finales; y f) temas de debate.

En la primera sección, se ofrece información al Comité de Expertos sobre los objetivos, la estructura orgánica y los acuerdos administrativos de cada uno de los cinco comités regionales. En la segunda sección, se proporciona información sobre las actividades y los principales logros respectivos en el intervalo entre períodos de sesiones de los comités regionales, que abarcan los principales ámbitos sustantivos abordados por los grupos de trabajo de los comités, incluidas las iniciativas de desarrollo de la capacidad y las medidas adoptadas para apoyar a los Estados Miembros. Las fechas propuestas para las próximas reuniones plenarias de los comités se recogen en el informe.

En la tercera sección del informe se enumeran las principales decisiones adoptadas en las reuniones plenarias de los cinco comités regionales. Además, en el informe se proporciona información al Comité de Expertos sobre las medidas adoptadas para ajustar los programas de trabajo a las agendas mundiales de desarrollo; la agenda y los marcos mundiales de información geoespacial, en particular la aplicación del Marco Integrado de Información Geoespacial de las Naciones Unidas; el Marco Global Estadístico y Geoespacial; y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. En el informe se examinan algunos de los problemas más destacados a los que se enfrentan los comités regionales y las estrategias y los enfoques adoptados para abordarlos, incluidas las actividades previstas.

En la cuarta sección del informe se destacan las contribuciones de los comités regionales al Grupo de Alto Nivel del Marco Integrado de Información Geoespacial, el Subcomité de Geodesia, el Centro de Excelencia Geodésico Mundial de las Naciones Unidas, el Centro Mundial de las Naciones Unidas de Conocimiento e Innovación Geoespaciales y otras reuniones y actividades regionales. En el informe

se pone de manifiesto también la próxima reunión presencial interregional de comités, que acogerá el Comité Regional de las Naciones Unidas sobre la Gestión Global de Información Geoespacial para las Américas en paralelo a su 11ª reunión plenaria, y el Séptimo Foro de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial, que se celebrará en octubre de 2024 en la Ciudad de México.

En la quinta sección del informe se reitera la disposición de los comités regionales y su apoyo continuo para velar por que sus programas de trabajo se ajusten a la labor del Comité de Expertos y a cualquier actividad sustantiva futura destinada a impulsar la agenda mundial de información geoespacial.

El informe concluye con un conjunto de temas de debate y se invita al Comité de Expertos a tomar nota del informe conjunto preparado por los cinco comités regionales y a expresar sus opiniones al respecto. En el informe, los comités regionales solicitan al Comité que tome nota de las fechas de sus próximas reuniones plenarias y que aliente a los representantes de los Estados Miembros a que asistan a esas reuniones plenarias y sigan contribuyendo al fomento de la agenda mundial de información geoespacial y el programa de trabajo del Comité.
